



Boletín Parroquial de Acción Católica



Año II

Granollers, 1.º de Diciembre de 1942

Núm. 19

La Parroquia

El día 29 del próximo pasado mes de Noviembre, como conclusión de un Día de Retiro Espiritual Extraordinario y de la Asamblea de Ejercicios Espirituales, rindióse homenaje a la parroquia en la persona del presidente del Colegio de Párrocos de Barcelona, Rdo. Dr. Joaquín Cañis, Pbro. con motivo de haber sido nombrado Prelado Doméstico de Su Santidad.

Dice el Dr. Aina Naval, en su libro «Teoría y práctica de los Circulos de Estudio»: Hemos sufrido en los últimos lustros una racha de aparroquialidad, mal evidente, porque la piedad y la acción se vieron desplazadas de su centro de gravedad y de su eje natural de sustentación; esta anomalía tenía que dar sus frutos y bien amargos, por cierto, son ya muchos los que hoy confiesan que ese desamor a la parroquia y ese alejamiento del hogar cristiano han sido fatales.

«La parroquia es insustituible, escribe Jardiel, cosas excelentes de religión y de piedad pueden hacerse fuera de ella; pero ella es la primera, la más mercedora de nuestro amor y de nuestras atenciones, la madre que tiene más derecho a nuestros sacrificios». «Como la gallina cobija bajo sus alas a los polluelos, así tiene la parroquia, en frase del Dr. Sardá y Salvany, reunidos a sus ahijados bajo la sombra protectora de su viejo campanario y son las alegrías de ella alegrías de todos, y los pesares de ella los pesares de todos». «Es el cauce ordinario por donde se derrama la vida sobrenatural a las almas y tanto más lozano y exuberante será el espíritu cristiano de un país, cuanto más y mejor florezca en él la vida parroquial», según la Carta Pastoral del Excmo. Sr. Obispo A. A. de Barcelona.

Entre los documentos pontificios basta la frase de Pío X: «Lo que hace falta es que todos vuelvan a la parroquia»; y la de Pío XI a los Jóvenes de Acción Católica: «A la parroquia debéis consagrar todos vuestros cuidados. Porque la parroquia es como una familia... el primer núcleo de la vida religiosa social».

Consecuentemente, para que todos los fieles se percaten y miren al párroco como el inmediato pastor de sus almas y al templo parroquial como al hogar de su vida espiritual, secundando la voz del Prelado, se celebrará en toda la Diócesis de Barcelona el «Día de la Parroquia».

Cuando a Granollers le toque su turno, no olvide sus deberes para con su parroquia y para con su párroco. Que así como el párroco tiene deber de justicia para con sus feligreses, los feligreses deben esmerarse en cumplir los suyos para con la parroquia y para con el párroco que, junto con el sacrificio de la Misa por el pueblo, ofrece el sacrificio de su vida.

• JOSÉ ARANS, Pbro.

Tu y el Domingo

No creas, amable lector, que pretendo presentarte una sana conducta respecto al modo de pasar el domingo ni curiosar como lo pasas; no me incumbe a mi meterme en tus asuntos domingueros, que supongo serios. Y ¿por qué no decirlo?, ya me imagino que lo santificas oyendo la última misa con más o menos atención y devoción y quien sabe si para salvar el tiempo que hay entre las doce hasta la comida. Creo de buena fe que eres católico y cumples como buen cristiano santificando el domingo y las fiestas de obligación.

Dejamos, pues, en claro, que el domingo lo santificas como es debido; mejor dicho: de momento por la mañana cumples bien, incluso te sientes un poco con alma de apóstol al invitar aquel amigo a que te acompañe a la Iglesia.

No dudo, pues, que seremos buenos amigos y, si me permites, voy a pasar el resto del día en tu compañía.

• • •

¡Cómo! ¿Vas a ir a este baile? Dices que te han invitado porque es el cumpleaños de cierta amiga. Créeme: no vayas. Te empeñas? Pues entremos: creo que ellos no tendrán inconveniente. Estarás contento. Sentémonos... ¡Qué humo hay!.. Ya tocan los músicos... Permite, amigo, que te señale aquella pareja que ha pasado ahora por nuestro lado: hacen cara de aburridos, parece que se esfuerzan en sonreír. Fíjate en este grupito de ahí al frente: ellos esforzándose en explicar no se que clase de chistes; ellas parece que lo

celebran y no se dan por ofendidas, cosa que si tuviera lugar en la calle...

Claro, tienes razón: «¿Cómo pasar la tarde?» Casi no hay nada más; pero marchémonos, vámonos de aquí que ya estoy mareado de tanto tabaco rubio y cuerpos rígidos. Salgamos a la calle. Que diferencia de aire! Ya respiro un poco... Fíjate que puesta de sol tan magnífica...



Bien; ahora me toca a mi invitarte. No creas que te invite a la casa de ninguna amiga sino que el domingo próximo nos iremos hacer un poco de salud. Iremos a la primera misa; no te asustes, ya verás la agradable impresión que te llevarás cuando oigas el alegre trinar de los pajarillos mañaneros, al nacer el día que las aves del cielo saludan con alegres cantos de júbilo.

Después de oír misa nos iremos no muy lejos: a aquella montaña que tiene su ermita escondida, pasaremos el domingo al arrullo de la mansa alameda que sombrea la fuente del bosque y entonces me dirás en donde se encuentra la alegría, si allí o bien comprándola con unas miserables pesetas en la taquilla de algún cinema o sala de baile. ¡Qué! ¿No has ido nunca de excursión?..

Creo que oigo música por aquella plaza. están tocando sardanas; vámonos a puntearlas con entusiasmo, porque es más noble y española esta danza que el ruido extranjero y excitante del jazz.

FECO.

¿Cómo se hace un Pesebre?

Dar orientaciones sobre el tema que encabeza estas líneas es tarea har- to difícil e imposible de resumir en po- co espacio. Pero conviene sobre todo, recabar la atención del pesebrista, no para enseñarle trucos, ni para indicarle soluciones que su temperamento artis- tico sabrá salvar paulatinamente a me- dida que se familiarice con la construc- ción, sino para ponerle delante de los ojos el motivo por el cual, exclusiva- mente, se hace el pesebre.

Este motivo es, como se habrá adi- vinado, el de exaltar mediante una construcción plástica, que entre al alma por los ojos, aquella memorable Noche- buena en que nació el Salvador en un misero establo de Belén en el que se- gún nos enseña una piadosa tradición vinieron a calentar al Niño con su aliento un buey y un asno.

Si este es el fin, se ve claramente cuales habrán de ser los medios que empleemos para llegar a ello. Estos pueden ser de los que llamamos de la época en que nació Jesús o bien de la época actual, pues el pesebre también puede significar la adoración de las al- mas sencillas, pastores y mozos, a Je- sús Niño empleando entonces aquellas figuras ataviadas con trajes de nues- tros días. En este último caso conviene mucho saber evitar la promiscuidad de épocas pues desdice de un payés con «barretina» una casa con cúpula a es- tilo judío y a unas palmeras y pirámi- des a estilo egipcio.

En el primer caso, la fantasía del constructor puede ha ar mayor fuente en que beber sus inspiraciones y por ello el campo no se ofrece tan estrecho.

Siempre, sin embargo se ha de evitar lo mismo: la mezcla de épocas y cos- tumbres; salvo el caso de construir un pesebre con las figuras de nuestros tiempos pues al construir el Nacimien- to deben sus figuras típicas de la Sa- grada Familia, ir ataviadas según la época que conmemoramos.

Mucho se ha hablado de la inge- nuidad de los pesebres. Pero ingenui- dad e infantilidad, que no son más que emoción devota cuando los maneja un artista que «siente» el pesebre no pue- den querer decir en ningún caso mal gusto o simpleza. Y por tanto quedan descartadas las figuras que representen este mal gusto, por desgracia tan de moda, en todo pesebre que quiera me- recer el honor de alabar a Dios nacido para nosotros en una fría noche de Di- ciembre.

Ello no quiere decir que sólo pue- den aspirar al título de buenos pese- bres aquellos que se construyen con ricas figuras. Se han visto demasiado los pesebres que, no logrando ser lo que sus constructores quisieron, cons- tituyeron un solemne fracaso. En cam- bio, se han visto sencillos Belenes que respondiendo a la emoción artística más o menos infantil de su ejecutante, han resultado maravillosas joyas del arte pesebrista.

Ante todo, de lo que más debe tener un pesebre es de amor y de emo- ción. Y claro que también de sentido del buen gusto. Hay inconsonancias que podrán pertenecer al grupo de las cosas pueriles, pero nunca al grupo de las cosas bellas. Y una misma cosa que hace gracia en un pesebre infantil de

Continúa a la página 6

Vida Catequística

La Excursión Teatral a Ayguafreda.

En la tarde del día 22 de Noviembre, un enjambre de pequeños merodeaba por los alrededores de la estación del Norte; también había mayores que les acompañaban. Y divisábanse todavía grupos que iban viniendo, pasando por allá, junto al «perpétuo escombros del derruido puente sobre nuestro río Congost.

Esperábamos el tren que tenía que conducirnos hasta Ayguafreda.

Ni un minuto más, ni un minuto menos, a las dos menos diez llegaba el tren y a los dos minutos, todos, grandes y pequeños, nos habíamos diseminado por los espaciosos vagones.

Muellemente acomodados (puesto que la mayoría íbamos como los «buenos», en segunda), fuimos llevados por el ajetreoso tren eléctrico de velocidades casi vertiginosas.

Durante el trayecto podimos admirar la campiña, tan variada como hermosa, de este magnífico Vallés; llenos con sus grandes campos ya sembrados y montes con su frondosidad de pinos y sus exóticos peñascales.

Dejada atrás la estación de Figaró y cuando hubimos pasado un túnel, todo fué trajín: todos se preparaban para apearse, pues se acercaba Ayguafreda y era cuestión de abrigarse para resguardarnos del frío que en aquel lugar hacía, pues en el tren la calefacción iba «a todo gas».

De pronto menguó la velocidad del convoy; iba ya frenando pues se acercaba ya la estación. Y eran las dos y media que nos apeábamos. ¡Que de

pequeños no bajaron del tren! Parecía una invasión.

Cuando nos hubimos reunido todos, nos dirigimos hacia el pueblo. La alegría cundía y se exteriorizaba en todos, grandes y pequeños.

Antes que nada, la comitiva se dirigió a la casa rectoral para saludar al señor Cura-Párroco. La gente de Ayguafreda se asombró de tanto pequeño. Si llega a estar todo el Catecismo, si se asombra de verdad!

Hacia las tres, siguiendo el camino del Abancó, nos detuvimos en un apacible y soleado rincón en el que los pequeños — «que sempre tenen un buidell buid» — y también alguno no pequeño, tomando asiento en los «blandos» peñascos, merendaron.

Sin correr, regresamos a Ayguafreda donde, acto seguido fuimos a dar gracias al Señor por el fin de beneficios que nos deparaba: buen sol, no mucho frío... en fin, una tarde apacibilísima. Terminado el Santo Rosario, nos despedimos de nuestra celestial Madre con el canto de la Salve Regina.

Y seguidamente al local: un local amplio y confortable, muy a propósito para la población, y muy bonito.

Para empezar el festival, se ofrecieron espontáneamente un grupo de niñas para interpretar el sainete «La carbonera», lo cual hicieron con suma gracia las pequeñas artistas.

Un poco después dióse comienzo al acto oficial con el repertorio de danzas y cantos, magníficamente ejecutados por un numeroso grupo de pequeñas, a las que felicitamos por lo muy bien que lo hicieron.

Perdonadme, lectores, que sea tan minucioso; pero hay cosas que merecen especial atención. Quiero referirme a la magistral interpretación de «El Danubio Azul» por la pequeña Montserrat Villá, que se ganó la simpatía de todo el público con su gracia y justeza.

La segunda parte del programa corrió a cargo de varias jóvenes catequistas y otras niñas, que representaron «Las travesuras de Juana». La señorita Carmen Mas, tuvo que cargar, por su papel central, con todo el peso de la obra y se satisfió a las mil maravillas, con gracia y justeza insuperables. La Maestra, Paulina, Cecilia, Blanca y Rosina, papeles interpretados respectivamente por las Sras. J. Puig, M. Puchades, P. Puig, T. Dalmau y P. Blas y las demás actrices que aparecieron en escena, supieron dar vida y soltura a su respectivo papel, complaciendo sumamente al público su interpretación, que premió con abundantes aplausos, a los cuales agregamos nuestra más sincera felicitación.

Terminada esta obra, aparecieron en escena el trío cómico Busquets y Compañía los cuales intentaron divertir al público con las disparatadas simplezas de su repertorio interminable.

Finalmente dirigió cuatro palabras a los asistentes, el Rdo. José Arans, Pbro., Subdirector de la Congregación de la Doctrina Cristiana, quien saludó y agradeció al público de Ayguafreda la atención que nos habían dispensado poniendo de relieve en breves y claras palabras el fin que se persigue con estos actos y estas excursiones, que es reunir en torno a la Santa Iglesia de Dios a todos, pequeños y grandes y sobre todo a los pequeños, que son los

mansos corderitos del Señor, como así lo preconiza en aquellas palabras: «Dejad que los niños vengan a mí».

Acto seguido, con el canto del Himno de la Juventud de A. C., se terminó el acto y nos dirigimos a la estación para esperar el tren en que teníamos que regresar.

Para acortar el tiempo, bastante frío, se organizaron grupos que cantaban y bailaban sardanas o jugaban a lo que fuera... A las ocho y media montamos al tren y tras violento ajeteo, pues en verdad que fué así (hubo un momento que casi se permutaron sus asientos los de uno y otro lado), nos encontramos de nuevo en Granollers. Muchos familiares de los pequeños actores y otros esperaban en la estación. Y con el apacible tiempo que hacía y alumbrados por la pálida luz del astro de la noche, regresamos todos juntos hasta la entrada de Granollers, donde empezó el desfile de cada cual a su respectivo domicilio.

No podemos olvidar de publicar nuestro agradecimiento a los Sres. Laureano Ribó y Mariano Bataller en su labor de dirección de las partes teatral y musical respectivamente de este acto. Pero tampoco podemos dejar en olvido la simpática acogida que nos tributó el pueblo de Ayguafreda con lo que nos asociamos a las palabras de agradecimiento de nuestro Subdirector Mn. José Arans, Pbro. Y quepa también un cálido elogio al jefe de esta excursión modelo, por las molestias de su organización para llevarla a feliz término, con lo que nos referimos a nuestro querido Consiliario, Reverendo José Arans, Presbítero.

UN ASISTENTE (M. B.)

Sigue de la página 3

verdad, sabe a repugnante fealdad en un pesebre que quiera ser «artístico».

Con ello, si consiguiéramos descartar de los pesebres y aún de las casas que venden figuritas, aquellos monigotes indecentes en sus posturas y en sus acciones, habríamos echado nuestro granito de oro en el crisol de las bellas

tradiciones de nuestra tierra y contribuido sin duda a purificar de asperezas las alabanzas y emociones de los hombres al Niño-Dios que «por nosotros y por nuestra salvación ha descendido del cielo y ha tomado carne de María Virgen»...

LUIS ROVIRA.

Temas para el Catecismo

Día 20. — Cuarto mandamiento.

Día 27. — Quinto mandamiento, «No matarás».

Mes de Diciembre

Llorente, página 186

Llorente, página 189

Mes Enero de 1943

Día 3. — Quinto mandamiento, «El escándalo»

Llorente, página 193

Día 10 — Sexto y noveno mandamientos

Llorente, página 197

Padres: Haced que vuestros infantes asistan al Catecismo Parroquial

COLONIAL — EMERSON — PHILIPS — PHILCO — IBERIA — TELEFUNKEN

LA VOZ DE SU AMO — KADETTE

Su aparato receptor

A N T I G U O

Se convertirá en aparato

M O D E R N O

adaptándole las ondas

E X T R A - C O R T A S

Calle Sta. Esperanza, 7

Radio-Piloto

Radioreceptores, amplificadores, gramolas, discos, etc.

G R A N O L L E R S

SWTEART WARNER — FADA

ERLA — JOYOL — STEL — CROSLY — R. C. A. — CASTILLA — WESTIUHGOUSE

Noticiario

La primera audición de sardanas. -La primera de la serie que se proyecta. Y un éxito rotundo. La plaza de los Caídos, llena de sardanistas... Como hacía buen tiempo a pesar de ser ya el 8 de Noviembre, se agruparon allí los «paseantes salientes» del cine y aquello tenía un aspecto soberbio. No había más que desear, y por ello felicitamos muy efusivamente a los organizadores, especialmente a nuestro vocal de folklore y a los sardanistas todos que con su aportación generosa contribuyeron a crear aquel magnífico ambiente de sana alegría...

Y no digamos de los músicos, que «sonaron» a las mil maravillas...

... Y en vista del éxito.—El día 8 de Diciembre, (D. m.) que será la gran festividad mariana, a las 11:30 de la mañana, tendrá lugar otra audición de sardanas que, amenizada por la còblla «Unión Artística», de esta ciudad, ha de alcanzar seguramente otro señalado éxito y hasta mayor esplendor que la pasada...

Si Dios quiere...

La Lotería Navideña.—Que este año, seguramente, va a ser la última en la que juguemos.

...?

Pues claro, vamos a ser ricos! Si, hombre! Si no se apresuren ustedes, no llegan a tiempo y entonces.. Si los números premiados son el 34.092, el 4.284, el 23.859 o el 2.590, va a saberles mal a quienes no hayan adquirido.

En previsión, tan sólo, adquiera pronto su participación y quedará tranquilo y descansado... del bolsillo.

Si no... Qué le vamos a hacer! Otro año será.

Fútbol.— El día 25 de Octubre se jugó, en el campo del Club Deportivo Granollers, un partido amistoso de fútbol con el equipo «terror» de la Peña X, ganando nuestros jóvenes por el magnífico tanteo de 2 a 1, a pesar de que por lesión del portero, Francisco Reixach, nuestro equipo, incompleto, jugó con manifiesta inferioridad numérica. Bravo, muchachos!

Futbolito.—Claro que no se puede comparar. Por eso lo pongo en diminutivo. Pero los Aspirantes menores de nuestro Centro no les van a la zaga a los «grandes». Y vemos como también saben jugar al fútbol con aquel ímpetu que les proporciona tan apreciables victorias como la que obtuvieron el día 22 del pasado Noviembre en el partido que jugaron en el patio de las Escuelas Pías con los Aspirantes de Las Franquesas, a los que vencieron por 4 a 1.

Nos congratulamos sinceramente de que los pequeños sigan tan valientemente las huellas de los mayores porque, si no se paran, por este camino se va muy lejos... hasta la cumbre de la fama (que, dicho entre parentesis, no se donde se halla).

Baloncesto.—También es bonito esto de meter la pelota en la cesta. Y no es trabajo fácil... Pero hay quien se empeña en ello y lo logra, como lo lograron los «nuestros», quiero decir nuestro equipo de los Jóvenes, en la vecina población de La Garriga, en donde ganaron, a fuerza de hacer penetrar la pelota de referencia en la ces-

ta también de referencia, treinta puntos, que ya es mucho... Pero... Siempre hay un pero... los de La Garriga, se llevaron treinta y dos y claro, ganaron. Lo mejor del partido, fué la segunda parte, emocionante con sus altibajos.

Los Pesebres. — Esta tradición tan nuestra y por ello tan viva en nuestros pueblos, de hacer el pesebre en honor a Jesús Niño, tiene próximamente su tiempo de expansión durante las próximas festividades navideñas. Invitamos a todos nuestros lectores a renovar, con espíritu de cristiana contemplación y amor el Buen Jesús Infante la construcción de aquellos pesebres familiares que por su sencillez y por su ingenuidad —nunca reñidas con el buen gusto y la naturalidad— eran admirados por nuestros antepasados con aquella emoción que despertaba en ellos la visión plástica de la más memorable de las Noches: la Nochebuena por excelencia.

La Congregación de la Doctrina Cristiana. — Por su parte prepara su pesebre público y su tradicional Concurso de Belenes, para el cual este año dictará muy severas normas, a fin de excluir en lo posible, de los pesebres infantiles, aquellos figurotes indecentes y del más repugnante gusto (?) que tan en boga se hallan entre nuestros niños, que a fuerza de verlos en todas

partes han llegado a perder toda noción de buen gusto artístico y creen de buena fe que toda la ingenuidad que debe tener un pesebre se le han de dar los contrasentidos más imposibles y las figuras en posiciones que desdican de la seriedad de la obra que se construye y del solemne momento que se conmemora.

Que lo tengan presente los padres y todos, para que cuando se vean pesebres de esta indole, en vez de la consabida sonrisita indulgente sepan echar mano a las palabras de más cortante repugnancia y desaprobación.

Retiro extraordinario Comarcal.

Preparando la segunda etapa de la Campaña de Ejercicios Espirituales del Vallés, tuvo lugar el 15 de Noviembre, un Día Comarcal de Retiro en el Convento de los PP. Conventuales. Dirigido por el Muy Iltre. Dr. D. L. Urpi, Canciller - Secretario del Obispado, el cual celebró la Misa de Comunión General con que empezó el Retiro. Después del desayuno, el Dr. Urpi dirigió la meditación y con un breve intervalo, siguió una plática, por el Dr. D. S. Regi, Pbro., después se celebró un solemne Viacrucis comentado. — Por la tarde, tuvo lugar en la Biblioteca Popular «Francisco Tarafa», una Asamblea Comarcal en la que tomaron la palabra distintos Sres y el Muy Iltre. Dr. D. Luis Urpi.

L'UNION

FUNDADA EN EL AÑO 1828

Compañía de Seguros contra incendios, accidentes y riesgos diversos

Representante en Granollers

Pedro Creus

Sucesor de JOSÉ CREUS

Calle de Corró n.º 38

Imprenta Cucurella - Telf. 24 - Granollers